



学 校 通 信

令和4年度
第4号

令和4年10月
西土佐分校発行

1 ハクサイの定植（9月29日）

西土佐分校では、70周年の農産物販売にむけて、ハクサイの定植を行いました。しかし翌日には、野ウサギやヨトウムシ等に食害され大変ショックを受けました。早速、植え替えを行いました。11月20日の「道の駅よって西土佐」で開催する、70周年事業の農産物販売に間に合うかが心配です。

ハクサイはアブラナ科の結球野菜で、日本では冬の代表的な野菜の一つで、用途も数多く、鍋物、漬物、炒め物等の材料として私たちの食卓に最もなじみのある食材の1つですので、分校生徒も収穫を楽しみにしています。



2 四万十川の水質調査（9月30日）

本校の環境学習の一環として四万十（目黒）川の水質調査を全校で行いました。当日は県林業振興・環境部自然共生課と、公益財団法人四万十川財団に来校していただき、四万十川流域の自然や清流度調査の意義に関する講義のあと、川に移動して透明度測定や水生生物の採取を行いました。水中で生活する昆虫や、エビ、カニ、魚などの種類により水質の判断ができるということでした。今回の調査では目黒川は県内でもトップクラスの透明度と清流度があるということがわかり、この清流を今後も保全していくことの重要性を生徒たちも再認識したことでした。



3 中学生1日体験入学（10月4日）

令和5年度入学生対象の西土佐分校1日体験入学の参加者は、8名の中学生と教員、保護者を含めた総勢29名でした。

学校説明と施設見学の後、体育『スカッシュバレー』と情報I『イラストプレート作成』に分かれ、それぞれの授業を在校生と共に1時間受講しました。カヌー部の部活動見学に参加した中学生は実際にカヌーに乗ってみるなど、アンケートに「楽しかった」の文字が躍る充実した体験入学となりました。



4 体育祭 (10月9日)

例年は津野川分館の方々で行う体育祭ですが、今年度もコロナ渦のため分校のみの開催となりました。天候が心配されましたが、雨が降ることもなく最後まで行うことができました。今年度は、保護者の方々に観戦していただき、熱のこもった体育祭となりました。13種目中、平均10種目に出場しながら、座る間もなく係の仕事もこなす生徒の力強い姿に心打たれたことでした。生徒からも、「ずっと見ているよりも、忙しくても何かしているほうが楽しい」という声が聞こえました。生徒も教職員も、充実した、思い出に残る体育祭となりました。



5 SST (10月14日)

「ピーす」中脇所長さんのご指導のもと、5時限目2年生、6時限目1年生がそれぞれ実践(ロールプレイ)を行いました。

2年生は「挨拶をした相手の態度がちょっと気になる…。あなたはどうする？」

1年生は「分からないことがあって誰かに聞きたい。あなたはどやうやって聞く？」というテーマで、皆真剣に取り組みました。

人によって、捉え方や対応が違うこと。また同じ対応でも、感じていることは違うこと。笑顔や相手を思いやること。このようなコミュニケーションにおいて大切なことを、和やかな雰囲気の中で学ぶことができました。



6 西土佐小学校1年生と芋ほり (10月18日)

子どもたちの大好きな遊びのひとつに、泥んこ遊びがあります。でも、最近は泥んこや土に触れる機会も場所もなかなかありません。そこで、今回は、土に触れることができる「芋ほり」を10/18(火)、西土佐小学校1年生と西土佐分校3年生が楽しみました。6/9(木)に、芋のつるさしを一緒に行ってから、約4か月で立派な芋が育っていました。土の中からさつまいもが次々に出てくる様子を「まるで宝探しみたいだ」と、子どもたちは目を輝かせて、驚きながらも喜んでくれました。

さつまいもは土の中にできること、ひげが生えていること、土の中では1つ1つバラバラではなく、電車みたいにたくさんつながっていることなど、スーパーマーケットや八百屋で売られているものでは分からないことを、実際に自分の目で見て体験することで子どもたちの記憶の中でしっかりと刻み込まれたはずです。西土佐小学校の皆さん、ありがとうございました。



令和4年11月19日(土)・・・西土佐分校創立70周年記念式典

令和4年11月20日(日)・・・分校農園野菜・イモ天販売等(道の駅よって西土佐)